


Columnista invitado
México renovará el Poder Judicial con la participación ciudadana
Edgar F. Garza Añcira

 Presidente de la Agrupación Política Nacional,
 Que Siga la Democracia
 @EFGANCIRA

Estamos viviendo tiempos de profunda transformación política y social en México. Por un lado, avanzamos en el proceso de registro de nuevos partidos políticos, y por el otro, nos acercamos a una elección histórica en la que se renovará el Poder Judicial. Ambos procesos son síntoma del vigor de nuestra democracia y de la madurez política de nuestra sociedad.

La conformación de "Que Siga la Democracia" como partido político es reflejo del dinamismo y la apertura del sistema democrático en México, que da paso a una nueva fuerza política en donde la ciudadanía encuentra eco a sus demandas y aspiraciones.

En "Que Siga la Democracia" tenemos claro que el proceso de renovación del Poder Judicial no es un hecho aislado, sino parte de una causa más profunda: la transformación de México desde sus cimientos, con justicia, igualdad y soberanía como pilares. Como Agrupación Política Nacional, nacimos de la convicción de que la democracia debe ser viva, participativa y plural.

Nuestro compromiso es fortalecer la participación ciudadana como herramienta para consolidar un nuevo modelo de justicia y gobernabilidad. Que "Siga la Democracia" es un movimiento inclusivo, en el que caben todas las personas que creen en el bienestar colectivo, en la justicia social y en un país más igualitario.

Paralelamente, las y los ciudadanos estamos a pocos días de acudir a las urnas el 1 de junio de 2025, para elegir a quienes serán los nuevos pilares de un sistema que debe proteger los derechos humanos, resolver controversias electorales, garantizar la constitucionalidad de las leyes y determinar las condiciones de vida de millones de mexicanos. Se trata de una elección de alto impacto para la vida pública, al definir los cargos clave en el Poder Judicial.

Este proceso marca un parteaguas en la historia democrática del país, al

trasladar a la ciudadanía la responsabilidad y el poder de definir el rumbo de la justicia. Con la resolución de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) del 9 de abril de 2025, se autoriza promover este proceso electoral a los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como a los gobiernos estatales.

Lo anterior representa una oportunidad invaluable para difundir el alcance de una elección donde serán elegidos nueve ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, dos magistraturas de la Sala Superior del TEPJF, 15 magistraturas de sus Salas Regionales, cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, 464 magistraturas de circuito y 386 jueces de distrito.

Ante la magnitud de esta elección, se requiere un esfuerzo colectivo y, principalmente, el involucramiento activo de la ciudadanía mediante un voto informado, particularmente en sectores históricamente menos involucrados en los procesos electorales.

La promoción activa de esta elección, desde medios tradicionales hasta las plataformas digitales, es una herramienta clave para convertirla en un ejercicio de participación masiva y consciente.

La elección judicial más que un ejercicio electoral, será una oportunidad para que los mexicanos asuman un rol activo en la construcción de un Poder Judicial independiente, transparente y cercano a la gente.

Esta elección, representa la oportunidad para que las y los mexicanos asumamos un rol activo en la construcción de un Poder Judicial independiente, transparente, y verdaderamente cercano a la gente.

Informarse es el primer paso para transformar la justicia. Consultar las plataformas del Instituto Nacional Electoral, participar en foros de debate, seguir las campañas de las candidaturas en redes sociales y, sobre todo, acudir a las urnas son acciones decisivas para construir un Poder Judicial más sólido y democrático.

Salgamos todos los ciudadanos a votar este 1 de junio por una justicia más justa, más accesible y pronta. Por un Poder Judicial a la altura del Pueblo de México.